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老旧小区不能成为供暖盲区
合肥两会代表、委员热议集中供暖

今年冬季的雨雪频频，冷空气一股比一股强，南方城市对集中供暖的呼声此起彼伏。昨日，《人
民日报》一篇关于合肥等南方城市室内外气温的调查更是在网络中引发热议。正在进行的合肥市两
会上，对于供暖，人大代表和政协委员们也有话要说……

女厕蹲位应比男厕多
合肥女政协委员们呼吁
关注“小事”解决“大问题”

星报讯（记者 祝亮）“女厕的门口经常

排起长队，而男厕前却空荡荡的！”；“在大街

小巷行走时，一不小心就可能踩到狗的粪

便！”“合肥市有奖发票中奖面太小，中奖率

太低！”……在合肥市两会上，很多女政协委

员们关注的事虽“小”，但却是实实在在存在

的“大问题”。

男厕、女厕，咱调换下吧！

“近年来，大家可能注意到无论是在旅游

景点，或是商场等公共场所，女厕的门口经常

排起长队，而男厕前却空荡荡的。”张俊梅委

员认为，小小厕所体现了大观念，女厕蹲位比

男厕少，这与社会发展极不相称，如果从女性

的如厕频率、如厕方式和如厕用时等这些特

殊因素考虑，女厕蹲位应比男厕更多。

她建议，今后的公共厕所设计，要多为女

性考虑，女厕应比男厕面积大、蹲位多，真正

实现男女如厕平等；对已建好的各类厕所，建

议实行男女厕所对调使用；增改无性别厕所

及无障碍厕所，尤其是在商场、医院、广场、

火车站等公共场所。

“限狗”专项整治需常态化

程玉霞委员说，在合肥，恶犬伤人事件时

有发生。此外，随处可见的狗的粪便是病媒

生物的滋生源，不仅影响了环境卫生，更影响

了城市形象。

她建议修订《合肥市限制养犬条例》，使

狗患整治有法可依。严格相关措施，加强养

犬管理。如，养犬必须登记并年检，明确养犬

人的责任和义务；限制养狗数量，限定遛狗区

域且不得散放，不得损害公共卫生；公共场所

及公交车辆禁止带狗进入；市内严禁养烈性

犬、大型犬等。限狗专项整治需常态化，公

安、畜牧、城管等部门各司其职，协同作战，

严格执法，集中力量，规范犬类办证、登记和

日常免疫管理。对违反养犬《条例》的要实行

重罚，并建立有奖举报制度。

发票中奖率，你敢再高点吗？

曹冬梅委员说，由于合肥市“刮开式”的

有奖发票中奖面太小，中奖率太低，很多消费

者长时间见不到有奖发票带来的实惠，很难

激发他们索要发票的积极性，目前很多人仍

认为要发票主要是用于公款报销，如果不报

销要不要发票都无所谓。

她呼吁尽快提高奖金总金额，采用即刮

即中奖，扩大中奖面，提高中奖率，增强消费

者索要发票的积极性。加大对拒付发票的惩

罚力度，及时曝光各类发票违法案件，提高对

举报人的奖励金额，鼓励广大消费者多举报。

《人民日报》调查称，在合肥，很多居民表示这里的冬天很难熬，洗澡和起床都意味着严峻的挑战。在合肥，集中供暖得到

了大家的支持。图为《人民日报》调查得出的合肥室内外气温数据。

“有的亲戚或者同学从北京过来，

感觉合肥的冬天更冷，因为合肥处于江

淮地区，湿度大。”孔令刚对合肥集中供

暖很支持。

他也向记者讲述了自己的亲身

经历，“我们这些搞研究工作的，工作

主要在晚上，经常晚上 2 点还在工

作，这段时间用空调很干燥。”

孔令刚在接受记者采访时称，下

一步对合肥市来说，新建小区要预留

供暖管网等，“这样，如果小区的居民

随时有要求，达到一定的比例，就可

以开通了。”

不过，孔令刚认为这还要根据业

主的需求、承受能力、消费习惯等决

定是否集中供暖。

那么老小区呢？根据孔令刚的

观察，合肥有的小区已经进行了供暖

管网的建设，但由于市民的消费习惯

或者消费能力一直用不起来。

“人们目前对生活品质的需求提

高了，从大的趋势说，集中供暖有必

要，如果大家都因为天冷开空调，这

对节能环保也不是一件好事。”孔令

刚建议，对城市来说，经过合理规划，

集中供暖会改善居住品质，节约集约

资源，对合肥比较好。

许汉生从自己的家庭情况出发跟记者举

例，“这么多年来，集中供暖很好，也让我们的

生活很方便，这是解决家庭冬季取暖的手段之

一，提高了生活品质。”

不过，对于合肥市的集中供暖，许汉生觉

得老百姓比较关心的是费用问题，“现在的费

用是以面积计费，未来是否可以改成以流量计

费，根据每户居民使用暖气的量来收费，这样

既能降低供暖成本，又能实现节约的目的。”

“对市民的费用也可以适当调整，符合老

百姓的开销能力，让老百姓能负担得起。”许

汉生这样告诉记者。

人大代表许汉生：
集中供暖可采取流量计费

“合肥市在进行集中供暖的时候，能否别忽

略了老旧小区？”陶克扬委员以该市四方新村为

例说，随着红四方公司锅炉的停止运营，原由红

四方集中供热的四方新村住宅区采暖也随之停

止，几百住户十几年的暖气停供。

“四方新村是合肥市蜀山区老工业住宅

区，恢复对其集中供暖让几千百姓重新用上

暖气是一项实实在在的民生工程。”

他建议，由政府牵头和中盐安徽红四方

股份有限公司协商、合作解决一些资金及

技术上问题，恢复四方新村集中供暖，造福

百姓。

政协委员陶克扬：
老旧小区不能成为供暖盲区

“区划调整后，巢湖市城市规划建设正在

按照与合肥等高对接的要求实施。在巢湖市

建设集中供暖设施，推行集中供暖，成为全体

巢湖市民的热切期盼。”

鲁菊莲委员经调查分析发现，目前巢湖

市居民主要采用空调、电暖炉、电热毯、煤炉

及木炭等方式取暖，既落后又污染大气，浪费

了资源，也不利于市民的人身和财产安全。

她呼吁，政府尽快开展巢湖市集中供暖

工作的调研，编制市区集中供暖专项规划，把

集中供暖建设纳入巢湖大建设的系统工程。

通过政府投入、招商引资、财政补贴、居民集

资、企业自筹等多种途径筹措资金，推进集中

供暖工程建设。 记者 祝亮 沈娟娟

政协委员鲁菊莲：
合肥市集中供暖别忘了带上巢湖

人大代表孔令刚：

新建小区
要预留供暖管网


